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J'ai formé pour toi des projets de paix et non de malheur 

Cela me fait bien rire quand j’entends qu’avoir des projets ne sert à rien et que Dieu n’en a 
que faire pour que son règne advienne. 

Avoir une belle maison, partir en vacances dans un lieu qui nous fait envie, avoir une 
promotion professionnelle, partir à la retraite, bref tout le monde a des projets.  
La notion de projet devient familière aux lycéens qui doivent choisir une filiale pour leurs 
études, elle entre dans les mœurs des entreprises, des associations… 
Et pire que tout cela, même Dieu forme des projets pour nous. 
Car je connais les projets que j'ai formés sur vous, dit l'Eternel, projets de paix et non de 
malheur, afin de vous donner un avenir et de l'espérance. Jérémie 29, 11. 

Quand on relit les histoires bibliques, nous voyons bien qu’une relecture permet de voir 
comment Dieu conduit ses projets, certes avec nos lignes courbes. 
J’aime cette idée qu’avec nos différences, nous avançons ensemble dans le grand projet de 
Dieu pour l’humanité. Pourtant le monde fait peur et chaque jour nous annonce des nouvelles 
effrayantes. Des crimes horribles sont vécus au quotidien dans le monde. Les guerres se 
déchaînent, il suffit de voir l’action de la Russie à côté de chez nous. 
Les pays riches se désintéressent des famines et des enfants crèvent de faim à quelques heures 
d’avion. Les replis sur soi, les populismes grandissent, regardez les dernières élections 
italiennes. Notre civilisation ne prend pas encore conscience que nous allons droit dans le mur 
en pillant les ressources de la terre. 

Alors j’ai envie de vous dire : « Où est le projet de Dieu pour l’humanité ? » Comment parler 
de l’amour de Dieu quand je vois tous ces égoïsmes, toutes ces injustices. Nous sommes dans 
le même bateau, ou dans la même voiture. 
Alors que le pessimisme peut m’envahir, j’ai une bonne nouvelle à vous partager. Je crois que 
Dieu, comme au temps où il a appelé Moïse, entend le cri de son peuple, entend le cri de 
l’humanité. 
Et comme Moïse, il nous envoie parler et dire qu’il veut libérer chacun de ses esclavages. 
C’est à cela que les chrétiens sont appelés. Allez dire à tous les hommes que Dieu peut 
changer vos cœurs et ainsi, ensemble, les chrétiens peuvent changer le monde. 

Ensemble, avançons dans cette même direction.  

C’est cela le projet de Dieu.


